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復

　

命

　

書

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

令 和

　

６ 年 １０ 月 ３０ 日

議長 局長 次長 係長

　　　　　　

’

月刊寸町議会議長

　

様

　

以下のとおり報告いたします。

氏

　

名 前原

　

和幸

研修会名等 議員大会・全議員研修会（群議長会）

期

　

間 令和

　

６年 １０月

　

１８日（金）

内

　

容

【１１第４２回議員大会

【２１全議員研修会

講

　

師

　

内之浦宇宙空間観測所

　

所長

　

羽生

　

広人氏

演

　

題 「ロケット業界

　

これまでとこれから」

２０２０年、宇宙開発事情は大きく転換し民間参入による事業化の時代に

突入した。日本を含め、各国のロケット開発は民間主導で進行している。

次世代ロケットは、再使用ロケットが主流となる。地球環境に配慮した

エゴロケットも必要になってくる。等の講演内容であった。

【３１グループディスカッション

テーマ１：予算決算の取り組みについて

各町毎に、タブレット等を用いて委員会の進め方を紹介し、その後議論に

入った。質疑応答など活発な意見交換がなされた。

テーマ２：ペーパーレス化のメリット・デメリット

各議員から様々な意見が出された。

【４１全議員交流会

所

　

感

羽生所長の講演は、ロケットが宇宙へ飛び出す際に必要な速度の説明など

専門的で、難解な話もあったが、興味深く聞かせていただいた。とくに菜の花

を使ってロケット燃料や、航空燃料を作る事業は、本町のみならず大隅半島

全体で取り組むことにより、雇用の創出や財政再建、耕作放棄地など地域が

かかえる諸問題を解決する糸口になる話だと考えた。グループ討議につい

ては、参考になる話も多く、良い機会だと感じた。

添付資料



復

　　

命

　　

書

令和６年１１月

　

５日

議長 局長 次長 係長

　　　　　　

」

肝付町議会議長

　　

様

以下のとおり報告いたします。

氏

　　

名 松元

　

健作

研修会名等 議員大会・全議員研修会（郡議長会）

期

　　

間 令和６年１０月１８日（金）

内

　　

容

開催され、大会決議３項目とも承認され滞りなく終了した。その後、議員研修会が開
催された。 まず、 内之浦宇宙観測所所長羽生宏人氏による 「ロケット業界

　

これま
でとこれから」 の公演が行われた。 次に参加議員を６グループに分け 「決算・予算審
査の取り組みについて」「ペーパーレス化のメリット・デメリット」 の２つのテーマ
を設けグループディスカッションを行った。 最後に全議員との懇親会があり以上に
て本日の研修は終了となった。

所

　　

感

初めに日本のロケット技術やこれまでの流れを説明された‐自分では日本のロケット技術は他国に負け
ず劣らずかなり進んでいるものと思っていたが、 アメリカよりも２回りほど技術は遅れているということ

を知った。また、技術開発、打上げにはお金だけではなく、失敗を繰り返しながらそれを糧に人の技術や
労力、 思いなどが詰まっておりこれまでの打上げではただ成功した、 良かったという思いだけであった

が、これからはまた違った一歩踏み込んだ目線で観測できると思う。これからのロケット業界は、２０２０
年、宇宙開発事情は大きく転換、民間参入による事業化の時代に移行した。日本を含め、各国のロケット
開発は民間主導で進行。コスト競争時代に突入している。次の時代は再使用ロケットが主流かもしれな
い。また、地球環境に配慮したエゴロケット燃料も必要になるだろうと話されている。圧倒的に持続可能
航空燃料（ＳｍＦ）が足りないとのこと。 しかしながら身近なものが宇宙に使える。例えば、植物から油を
抽出しそれを燃料に使うなど。わが町では耕作放棄地も多いため、宇宙産業の一つとして考えていく必要
があると思う。これからの宇宙産業に期待が持てた講演内容であった。
・グループディスカッション
他町の状況を知ることができとても勉強になった。 どの町もペーパーレス化には賛成との意見。 予算・決

算も改善点、 一部ペーパーではあるもののほとんどの町がタブレット・ＰＣでの審査で行っているが、 ス

ムーズにしっかりと行えているとのこと。 今回我が町もＰＣで行ったが、 自分たちが審査しやすい資料を

執行部に求めるべきだと感じた。ＰＣは見にくい、 審査しづらい、 ペーパーが良いなどの意見もあるが、
先述した通り、審査しやすい資料を求め、抜け目ないしっかりとした審査を行うには今までのやり方を少
しずつ変化させ、本来の趣旨に添えるような資料提供等を受けることで今よりも更に進んだ審査ができる
ようになるのではないかと感じた。 来年の予算審査に向けて他聞のいいところを吸収しながら反映し、 少

しずつではあるが今の状況を変化させながら抜け目ない審査ができるよう構築し望みたいと思う。

添付資料



議長 局長 次長 係長

　　　　　　　

・

氏

　

名 亥 安を ー
研・修会名等 議員大会・全議員桝・修会（郡議長会）

期

　

間 令和６年１０月］．８日（金）

内

　　

容

〆公派ふ数隻句

・常磐蟹翻案憲糖※
◎４癒遜辰切刀；〆鎖多

慾罰蒸溜象雀％－トドメ

所

　

感

ｏ メル 祷溺多の静ソ鱗ドメ す，冷徴

るお 鼻薄 弱Ｌ廃しヂメ 静物鱒も

ぬ匁ヂザじ）Ｌ挑ズ 焔 鯖ーか夕ぞ冴て

　

「ト７り℃ げ。

溺考…聡慧盛夏鼓舞総審蒙っ
楊 各 綿晴れけをノペボノ℃ルＬ・１

多
考

霧

添付資料‘



復

　

命

　

書

　　　　

ノ

　　　　　　　　　　

、

　　　　　

」

　　　

－

　　　　　　　　　　　

－

　　　　　　　　　

′

　　

ー

　　　　　　　　　　　　　　　　　

、

　　　　

．

　

・

　

▲

　

、

　　　

．・ｒ

　　

‐

　　

′

　

′

　　　

●

　　　　　　

・

　

′

　　

、

　

．

　　　　　　

・

　　　

、●

　　

｛｛

　　　　

．

　

・′

　

▲・・

　　

・‘

　

‘

　

▲

　

、ｈ．・‐′

　

′．

　

・

　

′

　

ノ

　

ー

　　　　

、．・

　

｛－

　

｛

　　　

｛

　　

－」▲

　

▲

　

・′

　

▲

　

．・

　

・′

　

．・

　　

・‐・｛
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以下のとおり報告いたします。
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氏

　

名 吉原

　

光

研修会名等 議員大会・全議員研修会（郡＊屋公）

期

　

間 令和６年１０月１８日（金）

内

　

容

第４２回議員大会及び全議員研修会
１．大会決議
◎東九州自動車道、大隅縦貫道及び域内主要道路等の整備促進に

　

関する決議
◎物価高鴫すぎ踏ふえた地域経済対策の充実強化に関する決議
◎防災・減災、国土強靭化対策の充実強化に関する決議

２．全議員研修
「ロケット業界

　

これまでとこれから」 ＵＳＣ所長

　

羽生宏人

　

氏
３．グループディスカッション
テーマ１．決算・予算審査の取り組みについて
テーマ２．ペーパレス化のメリット・デメリットについて

　　　　

メ
４．全議員懇談会

所

　

感

１，大会決議
道路整備促進については、地元選出の代議士がどこまで地元のために尽

力するかに尽きると考える。
物価高騰等の対策について、国は今後増税を予定していると聞くが、これ

まで経済が上向くと増税を行ってきた失敗に学ぶべきではないか。減税して
経済が上向き、税収が伸びた例はある。向くべき方向は、財務省や自身で
はなく国民である。
防災・減災についても同様に思う。まず、国がやるべきことは選挙ではな

く、早急に能登の災害支援である。その後、真剣に国土強靭化対策を取り
組んでいただきたい。
２．羽生先生によるご講演は、ロケット技術の進歩や我が内之浦宇宙空間観
測所の今後の展望、またご自身のお考えである作物の油をロケット燃料にす
るといった面白いお話であった。
３．グループディスカッションは、それぞれの意見を聞くくらいしかできなかっ
た。１つのテ」マに絞っても良いのではないか。

添付資料 なし

　　　　

－

　　　　

－

　　　　　　　

＼

　　　　　　　　　　　

－

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

▲

　　　

－

　　　　　　　　

ノ

　　　　　　　　　　　　

▲

　　

．・

　

ー

　　　　　　　　　

ー

　

‐



復

　

命

　

書

令和６年

　

月

　　

日

議長 局長 次長 係長

肝付町議会議長

　

様

　

以下のとおり報告いたします。

氏

　

名 ／治 「

　　　

′ ‘

　　

ー“ ゑ

　

ノネ

研修会名等 議員大会・全議員研修会（郡議長会）

期

　

間 令和６年１０月１８日（金）

内

　

容

◎ 火な 次 露誓もぐ

　　

お拶ｉＨ

斜酒 扉ｒｉ′為か 「ノ熱願

　　　　

肉瑚漕ぎ参綴れ′考瑠 溝鼠

夢

　

ゲーＬ ′プロテー
ザズブ０＼ン＼」＊・／

ネーリ

　

〆淳一字解承れ ＃〆／講 ぜｒくり ゞ

才 》‐

　

／で バー 以 だが メリー ふ う“＼望 んｒ

所

　

感

　

グ ル

　

ｙノリ
，ラー＼パス サ ド、さゞ

　

ド さ抄い２

おせ－〉

　

〆＃，守 ＃＊秀 久存司 鋤メモ‘〆

　

宅ＩＨロメ！コメａコメｉ Ｅいご 覧 』， 漁り たた′ 大義 ルート

妻妾上納精二射影落籍響か尊ん終れ療 漁１べ

　　　　　　　　　　　　

＃－孝一‘当惑 彰 一…、

　

〆夕霧 ネ ガ 短煮：｛駆っト 毎夕掛 け－－巧む ふま ネコ＃赤転ぼＹ

そ れ・癖＼哲多．そげ・なく とが杉 毎 妙齢歩きガン解職・渉誠一露

（ガンメ リ へメ ド．レズ（正久メ小 十 坪′労 り モ ノ′バ ネすぎ夕、均一、

おる小数 発Ｌ・弾き－ －ァ 燕縁れ、熱爺都でき＞で か＼裁ち“

添付資料
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復

　

命

　

書

令和６年

　

月 ［Ｈ“

肝付町議会議長

　

殿

以下のとおり報告いたします。
氏

　　

名 田中義家

研修会名等 全議員研修会

期

　　

間 令和６年１０月 １８日

１、 ロケット業界これまでとこれから話を聞き

　

大型ロケットより小型ロケットの実験また燃料の件初めて聞き

　

勉強になりました。
２、 隣接町とのグループ討議

　

隣接町との意見交換、 楽しく過ごさせてもらいました。

添付資料



復

　

命

　

書

肝村町議会議長

　

様

以下のとおり報告いたします。

氏

　　

名 中

　

原

　

稔

研修会名 議員大会ｏ全議員研修会（郡議長会）

期

　　

間 令和６年６月１８日（金）

内

　　

容

１。演 題； 「ロケット業界

　

これまでとこれから」

　

講師 内之浦宇宙空間観測所

　　　　　

所長

　　

羽生 宏人

　

氏

２．グループディスカッション

　

テーマ１：決算ｏ予算審査の取り組みについて

　

テーマ２：ペーパーレス化のメリットｏデメリット

所

　　

感

１． 小型ロケットにも最新の技術が採用されている事を知った。

　

また、 化学に農業が参入する時代が到来する事に興味をもっ

　

た。

２．ディスカッションは有意義であった。

添付書類

議長 局長
令和６年１０月 雛日

次長 係長
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復

　

命

　

書

令和６年

　

月

　　

日

議長 局長 次長 係長

肝付町議会議長

　

様

　

以下のとおり報告いたします。

氏

　

名 泌

　

永

　

浮 ／

研修会名等 議員大会・全議員研修会（郡議長会）

期

　

間 令和６年１０月１８日（金）

内

　

容

へ霧麹総聯鋤瀞挑〆の

　

の◎多彩 噴い紋無粋 熱烈に鋼メリ・

　

誘芙決髪＼彬偽効く坪 域凄惨欠Ｌ梱可ぱをす

ぼんず移

　

りり１考堺 こ＊いシ 長 内

“フメ 橋ず。獅．細赤 崎 讐′・ル対堺は

所

　

感

⑨大公琢執 り，，な遵守６杉薙 げ 《 鮫 け１′。

◎まち郡＃濃霧臨ま群ぜご
のクｌｒフｏ言論 汽’

　　

湖 顕 彰 を
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命

　

書

　　　　　　　　　　　　

令 和６年 川月一

　

日

　　　　　　

議 長

　　　

局 長

　　　

次 長

　　　

係 長

月刊寸町議会議長

　

様

　

以下のとおり報告いたします。

氏

　

名 ／鶴 も 編 考

研修会名等 議員大会・全議員研修会（郡議長会）

期

　

間 令和６年１０月１８日（金）

内

　

容

参向き翁坪漸増ゑさ蜂甥瀞茅新参ギリ灘葛巻、
『ブウト′２鵜 鰯 毒 雌雄紗総壕雑認

所

　

感

ｏ 瀞もの聯 繋 襲曙零《炎のてい３鼻で

ヮ ト 鰯 瀞・選；鼻ま全く恥ら訂か 兎．

０ブ｝しラサ才ヌ趨ヅ》 慧が ＆ 肉泰 穐敬％淡く
鰯鵡《も小粋爪の－

塊 状ヤ，鰯人翁常務鬼多
疎けたりして．

逮箆潔》お肉系＼？“影夕に・・う

縦 に 蝿 繭泰湖も一崖簾ぶちたち足９
今斑多 汚 職 『勧 懲 でＬたらぜぃめでもま

添付資料
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復

　

命

　

書

令和６年′の月Ｌｉ日

議長 局長 次長 係長

月刊寸町議会議長

　

様

　

以下のとおり報告いたします。

氏

　

名 末

　

紅

　

顔 鱒

研修会名等 議員大会・全議員研修会（郡議長会）

期

　

間 令和６年１０月１８日（金）

内

　

容

Ｋ 余状…条

蒙ぇ”的＊也久鰯群壌滋＆が戊杉最鰐物櫛御随ｋ

墳敬猟老来牌 ”の次数

醇癖，ギ膨顔勾嬢撚り玲メザ教、須多衆人仇の溺愛

グルメ前滋 子マメ壊寅，稲帯勘 別 射ｆ２クベ

デマ｛① ←疋ｒレスィヒの 対 外 。デメヴヅト Ｒ″”て
。

所

　

感

火な次壱荻ト御 節聞逐池珠 が矧ぇでる湖裸懸ーコ

メ必 須瀕が味孫＆凋も

博窄ギ彰彰嶋観測お、井荻郷多額人知 湯癖勢呼

》デッドお愛 好ｔ“”てくがべ緋唄い覆 絶 妙排務３

影綱疹ぞか罷。

　

〆％≧．←期しの来 憾 矛喜喜養り懲 嫌＆ゲー．がーでは竺臥轡＊の

ひ
孫」婦歌謡轟い裟をいるか ん

・畢 をしズィビのガット，デメリットハメ４紹 朔 穀 鯖 は拭お

鍬 鐸、㈱豹影緊密罷録岬緋卿－－嚇の

添付資料



復

　

命

　

書

令和６年

　

月

　　

日

議長 局長 次長 係長

肝付町議会議長

　

様

　

以下のとおり報告いたします。

氏

　

名 益山

　

二郎

研修会名等 肝属郡議長会主催議員大会・全議員研修会

期

　

間 令和６年１０月１８日（金）

内

　

容

母、逝折去のため欠席

所

　

感

添付資料



復

　

命

　

書

令和６年｛０月Ｊ士日

議長 局長 次長 係長

肝付町議会議長

　

様

　

以下のとおり報告いたします。

氏

　

名

　　　

ｆ

拶 命 惨宏一ゐ
研修会名等 議員大会・全議員研修会（郡議長会）

期

　

間 令和６年１０月１８日（金）

内

　

容

じ奉呈凌メートラノギメガをぢお姿、

溺毎ぬきゴギギ参考程例勘考

　　　

ヲｎ′ゑ フ 瑳 家人

２

　

つ「し一 つＱデシヌアラ〉、“ ヨニゴ

所

　

感

　　　　　　　　　　

・＊＼請ふ豊熟！デマ

添付資料



復

　

命

　

書

令和６年ｒｏ月↓／日

議長 局長 次長 係長

肝付町議会議長

　

様

　

以下のとおり報告いたします。

氏

　

名 約

　

ス
研修会名等 議員大会・全議員研修会（郡議長会）

期

　

間 令和６年１０月１８日（金）

内

　

容

る↓ ぷ湯 ”にマ 料ぶｗ慮 蹄 鑓，
珍テー・粉 之僚きと 凍 みと腐し乙 ″／＄

港郷ａ鶴野『、搾る凋ま宏 嬉しｉ

る熟も象～彰タフ
ｔぎ、轡、孝彦私物グク 偽 物，

所

　

感

“馴ズ多←紘襲 おみ輪 笑姥も後

年物４２燃均を後 納に多そぎ軽

謎しす斗導く零そモ琴かまえん

添付資料 尽し



復

　　

命

　　

書

令和６年／０月 ゴロ日

議長 局長 次長 係長

肝付町議会議長

　　

様

　　

以下のとおり報告いたします。

氏

　　

名 有留

　

智哉

研修会名等 議員大会・全議員研修会（郡議長会）

期

　　

間 令和６年１０月１８日（金）

内

　　

容

内之浦宇宙観測所

　

所長羽生宏人氏

　

演題 「ロケット業界

　

これまでとこれから」

　

ロケットのスピードは、 時速３万キロ。 爆発的なエネルギー燃焼

で、 可能とさせているそうだ。 時代と共に、 年々進化している。 よ

り軽量に、 より安価に。 事業の主体も民間へと変わって来ているそ

うだ。 人工衛星を使った通信サービスの実用化など、 民間衛星の需

要も多くなっている。 その結果、 コスト削減、 環境への配慮などが

必要となっているそうだ。 ロケットの再利用や、 航空燃料の代替え

を目指しているそうです。ＳＡＦ需要の動向をみて、 植物に目を向け

た。 遠くに感じるロケット産業を身近な存在に。 農業を目指す人が
一緒に宇宙を目指す。 羽生先生の話は非常にわかりやすく、 射場の

ある町の議員として、 よりロケットのことをしれた。 肝付町で栽培

された菜の花からできた油で宇宙を目指して頂きたいと思う。

　

グループディスカッション

　

４町のぎいんで、 グループディスカッションを行った。 予算・決

算の審査でも、 議会が変われば、 進め方に違いがある事に驚いた。
ペーパーレス化はやはり、 使う人によって良悪がある。 どこも同じ

なようだ。 今後も、 このような場を設け他町の議会運営を聞き、 良

い所は取り入れて行きたいと思う。

所

　　

感

添付資料


